

④ أنية	utensils	الأواني
⑤ حذاء	shoes	الأحذية
⑥ ثوب	dresses	الثياب
	We moved	سرنا
	We wanted	أردنا
	We crossed	نعبر
	stopped us	منعنا
	don't touch	لا تلمس
	choosing	اختيار
⑦ سعر	rate	أسعار
	fixed	ثابتة
	don't ask	قلا تطلبو
	discount	التخفيض
⑧ مجموعات	group	مجموعة
	its closing time	وقت إغلاقه
⑨ مغلقة	open	مفتوحة

## الدرس - 21

# الشوق

	My friends	أصدقائي
	Red fort	القلعة الحمراء
	We saw	شاهدنا
	historical monument	الأثار التاريخية
		مشينا
⑩ اليمين	We walked	اليمنار
⑪ شوارع	left	شارع
	street	مستقيم
⑫ نهاية	straight	بدائية
	beginning	تنتهي
⑬ محل	end	محللات
	shops	كلا الجانبين
	both sides	يمكن
	We can	
	We buy	تشتري
	Watches	الساعات



One day, I went with my friends to the Red fort in Delhi & we saw the historical monuments in it. When we came out from it, we walked to the left & we saw in front of us a big & straight street after the traffic signal. In this street is a big & famous market with name Chandni Chowk.

This market starts from the beginning of this street & ends to the Fatehpuri mosque. In it are many stores & diff. shops on both sides. We can buy different things like watches & utensils & shoes and bags and dresses and others.

We moved on the road & we wanted to cross the street but the traffic police stopped us & said: "Don't cross the street when the signal is red," so we stopped & <sup>we</sup> crossed after the signal became green.

We entered in a shoes shop. I took a shoe in my hand, so a man came to us & said: Please don't touch. Welcome & sit here and I will help you in choosing the shoes.

### TRANSLATION OF السوق

ذهبت يوماً مع أصدقائي إلى القلعة الحمراء في دهلي وشاهدنا الآثار التاريخية فيها. عندما خرجنا منها و مشينا إلى اليسار رأينا أمامنا شارعاً كبيراً ومستقيماً بعد إشارة المرور. في هذا الشارع سوق كبيرة و شهيرة باسم شاندي تشوك.

تبدأ هذه السوق من بداية هذا الشارع وتنتهي إلى مسجد فتح بوري. فيها دكاكين كثيرة ومعدات مختلفة في كلا الجانبين. يمكن أن نشترى أشياء مختلفة مثل الساعات والأواني والأحذية والعقائب والشيء وغيرها

سرنّا في الطريق وأردنا أن نعبّر الشارع ولكن شرطي المرور <sup>منينا</sup> قال: لا تعبروا الشارع حين تكون الإشارة حمراء، فوقفنا وعبّرنا بعد أن أصبحت الإشارة خضراء.

دخلنا في حكان أحذية. أخذت حذاء في يدي فقدم إلينا رجل وقال: لا تلمس من فضلك، تفضلوا و اجلسوا هنا وأنا أساعدكم في اختيار الأحذية.

عندنا أسعار ثابتة فلا تطلبو التخفيض - اشترينا مجموعة من الأحذية - بعد ذلك توجهنا إلى محل رأي موند لشراء الثياب ولكن قال أحد الأصدقاء : لا تدخلوا هذا الدكان لأنّ هذا وقت إغلاقه - هناك سوق كرشنا قريبة من هنا - فيها دكاكين كثيرة للثياب وهي مفتوحة حتى الليل -

We have fixed prices so don't ask for discount. We bought a number of shoes. After that we went to Raymond shop to buy the dresses but one of my friends said: Don't enter this shop because this is its closing time. There is Karishna market near from here. In it are many shops for dresses and it is open till night.

2 words

Handwritten notes in Arabic script, including phrases like "عندنا أسعار ثابتة" and "اشترينا مجموعة من الأحذية".

Handwritten notes in Arabic script, including phrases like "عندنا أسعار ثابتة" and "اشترينا مجموعة من الأحذية".



1. ما اسم السوق الشهيرة قرب القلعة الحمراء في دهلي؟  
السوق الشهيرة قرب القلعة الحمراء في دهلي شاندني شوك

2. من أين تبدأ السوق وإلى أين تنتهي؟  
تبدأ السوق من بداية الشارع وتنتهي إلى مسجد فتح بوربي.

3. ما الأشياء أن نشتريها من هذا السوق؟

الأشياء التي يمكن أن نشتريها من هذه السوق الساعات والأواني والأحذية والحقائب والثياب وغيرهم.

4. ماذا قال الشرطي للأولاد عند عبور الشارع؟  
قال الشرطي: لا تعبروا الشارع حين تكون الإشارة حمراء.

5. أين تقع سوق كرشنا؟  
تقع سوق كرشنا قريبة من محل رايب موند.

(2) املأ الفراغات

1. لا تعبر الشارع حين تكون الإشارة حمراء.
2. لا تأخذ أي شيء بغير إذن.
3. لا تطلب التخفيض.
4. لا تدخل هذا البيت.
5. احسبوا في الكراسة ولا تكتبوا في الكتاب.

(3)

1. تجلس مفرد لا تجلس  
جمع لا تجلسوا { مذكر

2. تخرج مفرد لا تخرج  
جمع لا تخرجوا

3. تدخل مفرد لا تدخل  
جمع لا تدخلوا

## فعل النهي Prohibitive Compound

هو منع الفاعل من عمل ما -

Prohibition is formed by adding لا before the present tense. It gives ة at the end of the singular and نون اعرابي from dual & plural will be dropped. لا can be used with all the conjugations.

الجمع	المثنى	المفرد	
لا تَفْعَلُوا	لا تَفْعَلَا	لا تَفْعَلْ	M. فعل
لا تَفْعَلْنَ	لا تَفْعَلَا	لا تَفْعَلِي	F النهي

- ① لا تشرب الخمر -
- ② لا تلعبوا بالنار -
- ③ لا تجلسي هنا -
- ④ لا تتكلم في الفصل -
- ⑤ لا تكتبين على الجدار -
- ⑥ لا تأكلوا مال اليتيم -

4. تمنع  
مفرد لا تمنع  
جمع لا تمنعوا

5. تعمل  
مفرد لا تعمل  
جمع لا تعملوا

6. تسمع  
مفرد لا تسمع  
جمع لا تسمعوا